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会  議  録 

会 議 名 第２２期小金井市公民館企画実行委員の会議 第２３回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成２６年 ６月３日（火）午前１０時～１２時 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 嵯峨山委員 栃木委員 中島委員 石原委員 村上委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 倉澤副主査 渡辺主事 杉山非常勤 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  ０人  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ 第３２期小金井市公民館運営審議会第８回の結果について 

⑵ その他 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

⑵ その他 

  

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ くりのみ学級野外研修資料 

⑶ 多摩の代官野外研修資料 

⑷ むかしみちを歩く実施結果報告資料 

⑸ エンジョイフラ実施結果報告資料 

⑹ 市民講座企画参考資料 

⑺ オレ流おやじ塾企画（案） 
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会  議  結  果 

〔司会〕浅賀委員 

司  会  定刻になったので、第２３回企画実行委員会を始める。まず事務局から、議

題の報告事項についてお願いする。 

 

１ 報告事項 

① 第３２期小金井市公民館運営審議会第８回の結果について 

渡辺主事  報告事項…①都公連運営部会の委員会研修会が４月３０日福生市公民館で

行われた。②三者懇談会が４月１６日貫井北分館で行われた。 

 審議事項…①東センターまつりを事業計画として提出したが、質問はなかっ 

た。②科学の祭典の準備について。③三者合同会議の講師の選定については１

１月の予定。 

 

② その他 

倉澤副主査 第２３期の企画実行委員立候補届・推薦書を配布した。各分館で取りまとめ 

     るので、来期も委員を続けていただける方は、提出をお願いしたい。 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の報告及び計画について 

① 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 ５月は学校行事と重なり、出席者は１２～１３人程度だった。昨年度全国大 

会で準優勝した生徒が、今年度は韓国での世界大会に出場予定。インドネシア 

代表での出場だが、当教室からの出身には変わりないので、講師陣も大変喜ん 

でいる。昨年度に引き続き、全国大会にも出場予定。優賞を目指している。 

 小金井市は囲碁が盛んで、囲碁で小金井を盛り上げようと、講師陣がこの教 

室以外にも様々な企画を行う予定。 

石原委員  現在教室には何名在籍しているのか。 

杉山非常勤 ２０名でスタートし、現在２１名。欠席も少なく順調。 

 

② 高齢者学級「くりのみ学級」 

倉澤副主査 ５月１６日から始まり、３回まで終了しているが、出席率もよく今のところ 

     順調。６月１３日に、年度初めての野外研修「新東京丸で行く東京湾遊覧」が 

     控えている。参加希望者は現時点で３３名。電車を利用するため乗り換え時な 

     注意が必要。なるべく多くの委員に協力をお願いしたい。（全委員同行予定） 

司  会  三鷹駅から座っていける、東西線を利用してはどうか。 

杉山非常勤 乗り換えや、階段の上り下りが少ないほうがよい。 

栃木委員  各駅停車は時間がかかる。集合時間をさらに早めなくてはいけなくなる。 

倉澤副主査 当初の予定通り、中央線、山手線、ゆりかもめの経路で実施したい。 

司  会  了解。 

中島委員  現地解散だが、帰りの交通機関事情はどうか。 
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倉澤副主査 旧芝離宮恩賜庭園に入園後、解散となるが、庭園からＪＲ浜松町は徒歩１分 

     のため、迷うことはない。入園後、参加者に駅の場所を周知する予定。 

続いて、６月１０日に河口湖キューピー工場の実踏を予定している。工場 

見学は午後を予定しており、午前中の行程と昼食会場が未定のため、実踏で決

めたいと考えている。（石原委員、村上委員同行予定） 

 

③ 市民講座「多摩の代官～統治機構に見る地域のあゆみ」 

倉澤副主査 ６月１９日に実施予定の野外研修について。事前に実踏を行った結果、郷土 

資料館、大久保長安陣屋跡、八王子城跡、道の駅滝山の順で立ち寄ることとし 

た。信松院については、ガイドもなく今回の講座にも直接関係しないため、省 

くこととした。２２名の参加者には第３回の講義後、説明の時間を取る予定。 

嵯峨山委員 信松院については、今回のテーマ「多摩の代官」と直接関係がないので、省 

いてよい。 

倉澤副主査 当日同行していただける委員を確認したい。（浅賀委員・石原委員・中島委 

員同行予定） 

 

④ 市民講座「わがまち歴史散歩」 

渡辺主事  第１回目は５月１０日に実施。梶野町付近を歩いた。浅賀、嵯峨山、中島、 

栃木委員に同行していただいた。２名欠席で、１８名の参加となった。参加さ 

れた委員の方にご意見を伺いたい。 

栃木委員  二本松や梶野の築樋など、普段歩かないところを歩いたので、発見があって 

よかった。 

嵯峨山委員 ２０名が立ち止まって説明を聞くには狭い場所があった。少し広い場所へ移 

     動してから説明するなど、工夫が必要。 

渡辺主事  次回は６月１４日で、野川周辺を歩く。１０時に市役所第二庁舎集合予定。 

中島委員  お手洗いの問題は解決したか。 

渡辺主事  土曜は市役所閉庁日のため、トイレの利用は難しい。前原暫定庁舎が使用で 

     きるか確認する。 

 

⑤ 成人学校「むかしみちを歩く～倉沢から日原鍾乳洞まで」 

渡辺主事  ５月２４日に実施。参加状況と感想を配布した。１９名の参加となった。晴 

     天に恵まれ散策日和だったが、参加者の感想にもあるとおり、バスの運転が荒 

     く気分が悪くなった参加者もいた。管財課を通じてバス会社へ今後の改善を要 

     請したところ、先日バス会社の方が来て、今後はこのようなことがないよう改 

善する、との謝罪があった。 

嵯峨山委員 参加者にけががなくて何よりだった。すぐにバス会社へ状況を報告したこと 

     はよかった。 

中島委員  ガイドがついたのがとても良かった。その土地の方に、普段聞けないような 

     話が聞けた。 

司  会  鍾乳洞は思ったより白くなくて、少しがっかりした。 
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中島委員 「むかしみちを歩く」とチラシで謳っていたので、もう少し昔道を歩くと思っ 

     ていた参加者がいたのではないか。誤解を招かないような表記にするとよい。 

    

⑥ 成人学校「エンジョイ フラ」 

杉山非常勤 参加状況と感想を配布した。６月２日で全４回が終了した。講師の教え方が 

     よく、最終回は感動するほどの出来だった。サークル化の話も出たが、曜日と 

     時間帯が合わず実現しなかった。その代わり講師の既存の教室を、参加者に紹 

     介した。保育付きが好評で、こういった講座は今後も必要だと感じた。 

嵯峨山委員 参加者の年代を見ると、30・40代が多くすばらしい。ぜひこのような講座 

     を今後も続けたほうがよい。 

 

⑦ 市民講座の企画について 

渡辺主事  貫井南分館で８年続いた「映像でつづる昭和の歴史」の資料をお配りした。 

     同様の講座を東分館でも企画しようと考えている。山田朗さんに講師を依頼 

し、承諾していただいているが、その後先生と連絡がとれず、曜日や時間帯等 

の詳細は未定。市民講座の日程が決まらないと、オレ流おやじ塾やその他の講 

座の企画が立てられないので、早急に詰めたいと思う。 

中島委員  講師は説明も上手だし、できればお願いしたい。 

 

⑧ 成人学校について 

渡辺主事  オレ流おやじ塾は毎年土曜日に開催していたが、メンバーもほぼ固定となっ 

     ているため、今年度は平日開催も検討している。マイクロバスを使用する場合 

     平日のほうが道路も空いていてよいのではないか。 

      また、昨年度はマイクロバスの使用回数が多かったので、今年度は全５回の 

     うち、２～３回の使用にとどめようと考えている。 

中島委員  メンバーが固定化してきているのなら、曜日を変えることはよいと思う。 

嵯峨山委員 邑楽町関連の企画は考えているか。 

中島委員  金山城跡を邑楽の稲葉さんに案内してもらってはどうか。 

杉山非常勤 先方に確認する。 

司  会  バーベキューの回は小金井公園でなく、浴恩館の施設を使用してはどうか。 

渡辺主事  用具を一から揃えなければいけないので難しい。 

杉山非常勤 あくまで「成人学校」という位置づけなので、バーベキューだけと言う訳に 

     はいかない。たてもの園で見学後、小金井公園でバーベキューという流れがよ  

     いのではないか。 

渡辺主事  いろいろなご意見をいただいたので、再度検討する。 

杉山非常勤 あと２つ残っている成人学校の企画について、1つは昨年度好評だった女性 

のためのＤＩＹ講座を考えている。案として①網戸張り②障子・襖の張りなお 

し③エコなものを使ったハウスクリーニングなどはどうか。 

中島委員  特に一人暮らしの女性などにニーズがある。「またＤＩＹ講座をやってほし 

い」との要望もあったので、よいと思う。 
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杉山非常勤 もうひとつの成人学校の企画は、邑楽町と繋がりのあるものを考えている。 

栃木委員  以前、邑楽町に行ってそば打ちをした時は、準備や片づけがとても大変だ 

ったので、講師の方にこちらに来ていただけるとよい。 

杉山非常勤 では残りの２講座は、ＤＩＹの講座と邑楽町に関する講座で進めてもよい

か。 

各委員   異議なし。 

 

 （2）その他 

    秋以降の市民講座企画について 

司  会  次回会議は、７月１日（火）午前１０時から行う。以上で本日の企画実行委 

員会を終了する。 

 


